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平成３０年９月甲良町議会定例会 

一  般  質  問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

町の人口減少対策における緊急かつ主要な課題は。 

１、最優先課題は 

 ① 町の人口の流失(転出)を防ぐこと。 

② 町内での出生率を上げること。 

③ 町の子どもの資質・能力とりわけ学力の向上を図

り、郷土愛を育むこと。 

 

２、具体的事業の展開について 

課題を克服するための環境・条件整備を早急に図らな 

ければならない。 

（※これには、国、県、企業、住民等の助成、協力が不 

可欠である） 

① 人口の流失(転出)については、転出の理由に応え

られる事業を創出する。 

（住居の確保、通勤可能範囲内での就労及び生活が

できる就労を斡旋・奨励、企業誘致、町内企業社員

の居宅斡旋、町職員のＵタウン奨励、自治会・隣組・

役務のない自由な居住空間の創設、低位な実態にあ

る住民の生活と教育の向上等） 

② 若者が結婚し、子どもを産み、育てやすい環境を

つくること。 

（結婚、妊娠、出産、子育て、多子世帯の支援、若

者世帯の所得の確保、住宅の確保等) 

例えば、多出産を奨励し、そのお祝いと子育て支

援として、「出産祝い年金」を創設する。 

（第１子２０万円、第２子３０万円、第３子５０万円、

第４子３０万円、第５子以上は各２０万円とし、１

０万円単位の年金給付とする） 

③ 魅力ある町の創生は、子育てが基本である。 

町の子どもの「生きる力」とりわけ、確かな学力の向 

上を図り、郷土愛を育むことである。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（そのためには、学校教育・社会教育の連携で地域・保

護者の教育力・家庭教育の向上を図り、指導能力のある

良質な教師(員)の配置等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、忠霊塔移転について 

 ① 東西遺族会の意思は統一されたか。 

  

２、小中学生の学力向上対策は 

 学力テストで滋賀県は今年もすべて平均以下であっ

た。教育力、学力向上させる事を真剣に考える時が来た

と思う。 

① 学年別の児童生徒数、クラス数と５年先まで  

の入学予定の子供の数について。 

 ② 教師(講師、嘱託、臨時)の在籍年数について。 

 ③ 小中学校の授業可能な教室の数について。 

 ④ 学力テストの結果報告は委員会にはあったか。 

 ⑤ もし報告を受けていた場合、委員会では審議した 

  か。県下でトップレベルにいるとは思えない学力向

上に向けて、今後どう取り組むのか。 

 ⑥ 教師は何を目的、目標にして教育しているのか。 

 ⑦ 人事異動の決定までの流れは。 

 ⑧ 教師の能力を向上させる研修はどうしているの

か。 

 ⑨ 小中一貫校にできるのではないか。 

 

３、第三者委員会について 

 ① 事実検証に関する第三者調査委員会について問

う。 

 

４、入札について 

 ① 甲良町で採用している入札方法は何種類か。 

 ② 過去3年間の土木、建築工事での応札者数と 

  落札率（予定価格）について。 

 ③ 低入札、品確法が平成 26年 9月 30日閣議決定さ

れたが、その内容を理解して実施しているか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

９ 番 

西川 誠一 

 

④ 審査事項評点、建築工事８５０点未満、総合評定

値（P）９５０点未満との公告があったが、誰が決め

るのか。 

⑤ 発注にあたり見積り・積算は誰がしているのか。

委託の場合、精査はどうしているか。 

⑥ 低入札落札した場合、行政としてしめしめ感があ

るのか。リスクは何が考えられるか。請負側はどう

対応すると思うか。 

⑦ 一般競争は２、３社しか参加していない現状は見

直しが必要だ。指名競争入札に変えるべきではない

か。入札制度をよく理解した人の配置が必要だ。多

くの業者に入札参加してもらえる対策を考えろ。 

⑧ 地元業者の廃業、移転が急増している、対策を講

じること。 

⑨ 町長は地域経済再生を重点施策に掲げられた、基

幹産業である建設業者への課題が多くある入札制度

のあり方、地元業者育成のあり方、落札価格の見直

しを早急に取り組み今月から実施を願いたい。 

➉ 庁舎改修入札は不調と掲示されたが緊急性、危険

性が高いから実施したのでは、適当に仕事をされて

は困る、万一住民に被害が出たらどう説明するのか。 

 

５、防災について 

① 雨量計の設置を。 

② 防災訓練は誰のために実施するのか。 

③ 熱中症対策を問う。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、防災対応について 

 ① 台風２０号の被害状況はどうであったか。 

 ② 避難所開設基準は。 

 ③ 各地区よりの被害状況の連絡体制は。 

 

２、通学路の安全確認について 

 ① 北部大阪地震のブロック塀倒壊事故により県教育

委員会より、通学路の総点検の指示があったと思う

が、その結果はどうであったか。 

 ② 通学路以外またはブロック塀以外でも危険箇所は

あるが、その確認はしているか。 

③ 危険空き屋として認識している家屋は、何軒ある

か。 

 ④ その対応として、どうのようにしようとしている

のか。 

 

３、町有地の利用確認について 

 ① 北落の御旅所南の町有地が最近進入禁止となった

が、なぜか。 

 ② ロープを張るだけでなく土盛りもして侵入禁止に

しているが、なぜか。 

 ③ 甲良養護学校等の待ち合わせ場所になっている

が、甲良養護学校等に事前に侵入禁止を連絡してい

たか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

１、せせらぎ遊園のまちづくりについて 

 ① 各集落の親水公園などの維持・管理について。 

 ② 側溝や排水溝などに藻や草が生え、除去が大変だ

と一部の集落で相談あったが、町としての対策は。 

 

２、ペアレントメンターについて 

 ① ペアレントメンターとは、どのようなものか。 

 ② ペアレントメンターの必要性について。 

 ③ 厚生労働省の支援事業についての取り組みは。 

 

３、ジビエの利用拡大について 

 ① シカやイノシシなど野生鳥獣による町内の農作物

の被害状況と捕獲後の現状は。 

 ② 農林水産省が１８年度から新事業でジビエの利用

拡大を目指しているが、本町としての今後の施策や

活用などは。 

 

４、高島市の視察研修による今後の本町の取り組みにつ

いて 

 ① 移住・定住の取り組みについて。 

 ② 観光事業について。 

 

５、読みきかせボランティア活動について 

 ① 町内における読み聞かせボランティア活動の団体

の数と活動状況は。 

 ② 読み聞かせボランティアの効果は。 

 ③ 絵本の読み聞かせによる子どもの発達にどのよう

な影響や効果があると考えられるか。 

 ④ 読み聞かせボランティア活動の支援拡大につい

て。 

 ⑤ ブックスタート支援事業の見直しについて。 

 

６、「近居」について 

 ① 「近居」支援の支援策について。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

１、猛暑対策等に関わる生活支援について 

野瀬町政がスタートして10カ月が経過。昨年の町長 

選挙でも中心的な争点ともなったように、わが町政の最 

大の課題は「信頼回復」ではないか。その象徴として「野 

瀬カラーを出す」とまで掲げた。だからこそ野瀬町長が 

先頭に諸課題解決の見解・方向を示すべきだと考える。 

 ① 記録的な猛暑が連日続く今年、気象庁はこの猛暑

を「災害」と認識していると発表。「ためらうことな

くエアコン使用を」としきりにマスコミを通じて呼

びかけていた。「ためらう」一番の要因は何だと認識

しているか。 

② 生活困窮世帯への冷房費の補助創設を。 

③ 暖房費補助の復活を。 

 

２、防災訓練の充実・定着を 

① 災害弱者の救助・避難計画および体制の確立を。 

② 過去の防災訓練から蓄積している教訓は何か、明

らかにしているのか。 

③ とりわけ昨年の防災訓練での問題に対しての総括

は。 

 

３、甲良町社会福祉協議会（以下「社協」と言う）の 

デイーサービスからの撤退について 

① 当事業の町政での位置づけは。 

② 社協および町が「撤退」をそれぞれ決断した理由・

要因は何か。継続困難となったものは何か。 

③ 町は事業継続の特別の責務があると考える。「撤

退」の元となった素因を克服すべく努力が必要なの

では。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

４、第三者委員会について 

もともと、町行政内部の不祥事を検証する体制として

行政そのものに信頼がおけない、あるいは能力がないと

判断されたため第三者による検証作業がなされるものと

考える。 

① ７月臨時会で示された調査対象の６項目は野瀬町

長指導の下で職員間の率直な反省・総括の中で検証

されねばならないものではないのか。 

② 問題の性格から会議の「非公開」はふさわしくな

いと考えるが。 

 ③ 行政からの「報告」で終わることではなくテーマ

ごとに全協を開催すべきでは。 

 ④ 示された６項目は全て「町民の信頼」に応えるも

のであり、行政と議会の論議こそ重要では。６項目

全てに対する町長の問題意識を説明すべきと考える

（どのような認識を持っているのか明らかにすべ

き）。６項目以外でも検証が必要な事項があると認識

しているか。 

 

５、税の信頼回復と滞納問題の解決のため 

 ① 税に対する信頼回復と滞納問題の解決のため、町

行政が率先して取り組まねばならない問題をどう認

識しているか。 

 ② 町職員および特別職・議員で税その他公租公課の

滞納者が存在するのか否か。６月議会の西川議員の

一般質問で会計管理者は「個人が特定する恐れがあ

るので」明らかにできない（「回答を控える」）と答

弁し、町長はその答弁を追認した。その対応は不合

理と考えないのか。 

 

６、ゴミの不法投棄について 

 ① 町内の現状は。 

 ② 課題・改善策をどのように徹底するのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

１、昨年の防災訓練での質問状に対する回答について 

 ① 経過の２９年９月８日の班での打ち合わせにおい

て、甲良町グループホームらくらくは西小で避難訓

練をされるが体育館に入らず帰るという情報で共有

とあるが、情報とは何処からの情報か。 

 ② ２９年９月１１日に尼子区長が来庁され、体育館 

に入れなかったのは、町の指示なのか。と聞かれて

いるが、どのように答えたのか。 

 ③ ２９年９月 12 日に尼子区長と総務課長と防災訓

練担当との面談で、らくらくに謝罪に伺うと伝えて

いるが、なぜ、総務課長は謝罪に行かなかったのか。 

   また、避難所・教育部部長（当時の教育次長）も

謝罪に行かなかったのか。 

④ ２９年９月１９日の最終的に、らくらくも理解を

示してくださったとあるが、どのように言われて理

解を示してくださったと感じたのか。 

 ⑤ ２９年９月１９日に、町長、副町長へ報告とある

が、どのような形で報告されたのか。 

 ⑥ ２９年１０月２日の課長会で防災訓練の反省点を

職員に求め、まとめた内容から改善点を協議とある

が、反省点・改善点は、どのようなことだったのか。

（資料付で） 

 ⑦ この問題に対して「障害を理由とする差別の解消

の推進に関する法律」に違反する行為であるが、法

律を担当する保健福祉課としてどのように認識をも

っているのか。 

   また、今後どのように対応するのか。 

 ⑧ このことは人権問題としても捉えなければならな

いが、人権課はどのように捉えているのか。 

 ⑨ この問題は、町側の認識不足から生じたものと答

えているが、どのような認識不足と考えているのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

４ 番 

山田 裕康 

 

➉ 課長会での訓練反省・改善協議においても人権問

題と捉えておりませんと回答しているが、全課長が

そう思っているのか。 

⑪ 総合防災訓練に向け、臨機応変の柔軟対応をし、

訓練がスムーズに運べるよう準備をしておりますと

あるがどのように準備しているのか。 

 

２、長寺共同作業所の老朽化について 

 ① 長寺共同作業所は、１０年ぐらい前に移転の話し

があり、そのことが凍結になっていると聞いたが、

移転の話しはどのようになっているのか。 

 ② 現状の作業は築４０年以上経過しており、耐震性

は確保されておらず、老朽化もひどくなっているが、

これからはどのようにしていくのか。 

 

町長 
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